Director: Lázaro Barredo Medina. Subdirectores: Oscar Sánchez Serra (a cargo de Granma Internacional), Alberto Núñez Betancourt y Enrique Montesinos Delvaty (a cargo de la Redacción Digital). **Subdirector administrativo**: Claudio A Adams George, Redacción v Administración: General Suárez v Territorial, Plaza de la Revolución, Ciudad de La Habana, Cuba. **Código Postal**: 10699; **Zona Postal**: La Habana 6; **Apartado Postal**: 6187; **Teléfono**: 881-3333; **Fax**: 53-7-8819854; **Internet**: ■ http://www.granma.cubaweb.cu/ ■ http://granma.co.cu/ Correo electrónico: correo@granma.cip.cu Impreso en el Combinado Poligráfico Granma. ISSN 0864-0424



jueves, 15 de julio del 2010 نائدندانا نا نات لادنا

1885 Fallece la escritora española en lengua castellana y gallega, Rosalía de Castro.

1960 Comienza en Santiago de Cuba la construcción de la Ciudad Universitaria Antonio Maceo.





HAITÍ AÚN ESPERA POR AYUDA **PROMETIDA**



A seis meses del devastador terremoto, Haití recibió menos del 2% de los 10 000 millones de dólares prometidos por la Comunidad Internacional para reconstruir el país, dijo el enviado especial para la Misión de Estabilización de las Unidas, Naciones Leslie Voltaire. "A seis meses del terremoto todavía no hemos podido pasar a la fase de recupera-

Foto: Juvenal Balán

ción", señaló Voltaire en un debate del Consejo Económico y Social sobre los esfuerzos de la ONU en Haití. (Télam/Telesur)

■ MATAN A OCHO SOLDADOS YANKIS EN AFGANISTÁN

Ocho soldados estadounidenses murieron durante ataques y explosiones dinamiteras de insurgentes en las últimas 24 horas en la región sureña afgana. Según el mando militar ocupante, cuatro de esos efectivos del Pentágono perdieron la vida por el estallido de una bomba al paso de su vehículo; el quinto pereció por disparos de los rebeldes, y los otros tres, cuando un coche bomba impactó en la entrada de un cuartel en Mirwais Miana, Kandahar. (PL)

■ DISTURBIOS EN BELFAST

Por tercera noche consecutiva, jóvenes católicos y la policía se enfrentaron en Belfast. la capital de Irlanda Norte. I_os manifestantes protestan contra las marchas que todos los años llevan a cabo en estas fechas los protestantes, para conmemorar la victoria del rey Guillermo



III de Órange sobre el depuesto rey católico Jacobo II de Inglaterra en la batalla de Boyne, el 12 de julio de 1690. (BBC/DPA)

■ DIMITE SUBSECRETARIO DE ECONOMÍA

El subsecretario de Economía italiano, Nicola Cosentino, estrecho colaborador del primer ministro, Silvio Berlusconi, presentó su renuncia al cargo, luego de la polémica generada al ser incluido en la lista de investigados por una supuesta trama de influencia sobre la magistratura de Italia. No obstante, se mantendrá en el cargo de coordinador en la región de Campania del gobernante partido Pueblo de la Libertad, liderado por Berlusconi. (EFE)

■ JORNAL DO BRASIL DEJARÁ DE CIRCULAR

Jornal do Brasil, uno de los periódicos más tradicionales del país, con 119 años de historia, dejará de circular en su edición en papel el 1 de septiembre próximo y solo mantendrá su edición en Internet, informaron sus propietarios. El periódico de Río de Janeiro, que llegó a ser el más influyente de Brasil y uno de los más activos defensores de la democracia durante el régimen militar (1964-1985), llegó a vender 150 000 ejemplares diarios en sus mejores tiempos, pero últimamente su circulación cayó a 21 000. (EFE)

■ NACIMIENTO DE UNA ESTRELLA

Astrónomos del Observatorio Europeo Austral observaron el momento en que un joven sol gigante se desprendía de su disco de polvo. proceso que finalizará con su nacimiento, según informan en la revista británica Nature. La nueva estrella está rodeada por un anillo masivo de polvo, indicaron los astrónomos, quienes concluyen que las gigantes se forman de la misma manera que lo hizo el Sol del Sistema Solar, al que pertenece la Tierra. (DPA)

Piden a Francia establecer lazos de cooperación respetuosos con Cuba

PARÍS, 14 de julio.—Políticos e intelectuales pidieron a Francia abrirse a Cuba, poner fin a la injerencista Posición Común de la Unión Europea (UE) y establecer lazos de cooperación fluidos y respetuosos con la Isla.

Durante una interpelación al ministro francés de Asuntos Exteriores, Bernard Kouchner, el diputado Jean Jacques Candelier instó al Gobierno a coordinar con la diplomacia española para normalizar los nexos de la UE con Cuba.

En dos artículos difundidos, la escritora y periodista gala Danielle Beiltrach se manifestó del mismo modo, al tiempo que retomó el tema de los luchadores antiterroristas cubanos presos en cárceles estadounidenses.

Beiltrach señaló que mientras campa-

ñas mediáticas no pierden el hábito de intentar distorsionar la imagen de la Mayor de las Antillas, a los Cinco reclusos injustamente condenados en Estados Unidos se les niegan los más elementales derechos.

De otro lado, la autora, lo mismo que las Asociaciones de Solidaridad CubaSí-France y France-Cuba subrayaron que se trata de un país bajo permanente presión por el bloqueo económico, comercial y financiero de Washington.

Más de 50 años de resistencia heroica han demostrado el carácter indoblegable de la Revolución cubana. Es hora de que el mundo cambie su postura y normalice sus relaciones con una Isla ejemplo de carácter por su independencia y soberanía, apuntaron.



red alimenticia marina, según investigadores

WASHINGTON, 14 de julio. - Un grupo de investigadores estadounidenses afirmaron este miércoles que el derrame de crudo en el Golfo de México ha alterado la red alimenticia marina, en vista de la contaminación y la muerte de varias especies y del crecimiento forzado de otras que se han adaptado a vivir en un hábitat alterado, refiere Telesur.

Parte de los organismos vivos que sirven de alimento a las tortugas marinas han muerto de forma masiva debido al vertido de petróleo, según los científicos.

Asimismo, fuera del agua, a lo largo de la costa, se han conseguido gotas de crudo en el cuerpo de cangrejos que forman parte del alimento de peces, tortugas y aves marinas, mientras que cada vez va en aumento la cantidad de microorganismos que consumen parte del petróleo, situación que amenaza con modificar la vida marina en el Golfo de México.

Entretanto, la empresa británica BP recibió la luz verde este miércoles para realizar un crucial ensayo con un nuevo embudo, con el que se busca poner fin a la fuga de crudo.

Según la Agencia Internacional de la Energía (AIE), se han vertido entre 2,3 y 4,5 millones de barriles de crudo en el Golfo, entre 58 y 112 veces más que el naufragio del buque petrolero Exxon Valdez frente a Alaska en 1989, confirmándose como el peor desastre ecológico en Estados Unidos.

Rechazan mujeres hondureñas presencia militar de EE.UU.

TEGUCIGALPA, 14 de julio. —Mujeres hondureñas rechazaron hoy el incremento de la presencia militar de Estados Unidos en el país y la instalación de dos nuevas bases en la zona del Caribe, reportó PL.

Son manifiestas las intenciones de Washington de seguir extendiendo su radio de acción y demostrar desde nuestro territorio su hegemonía para ejecutar una guerra que los pueblos no queremos, advirtió el Movimiento de Mujeres por la Paz Visitación Padilla.

Según afirma un comunicado de la organización, el golpe de Estado del pasado año fue un movimiento dentro de la estrategia yanki para abrirle el camino al Pentágono, e instalar nuevos enclaves bélicos en el país.

En abril de este año Washington y Tegucigalpa inauguraron una base en el departamento de Gracias a Dios, fronterizo con Nicaragua, en la cual el gobierno norteamericano invirtió dos millones de dólares. La instalación está bajo coordinación de la Fuerza Naval de Honduras, pero es asesorada por oficiales del Comando Sur del ejército estadounidense. Otro enclave similar será construido en la isla de la Guanaja, también en el Caribe hondureño.

Estados Unidos cuenta aquí, además, con la base aérea de Palmerola, en el central departamento de Comayagua, adonde fue conducido inicialmente el presidente Manuel Zelaya tras el golpe de Estado del 28 de junio del 2009.

Para el Movimiento de Mujeres por la Paz, el país vive hoy un incremento de la militarización y un aumento desmedido de la presencia de fuerzas norteamericanas que, sin autorización legal y sin consultar al pueblo, vuelven a convertir a Honduras en su patio trasero.

Duro golpe para la canciller Angela Merkel: pierde mayoría en Cámara Alta

BERLIN, 14 de julio.—La oposición mento Nacional, que tiene que socialdemócrata de Alemania tomó el poder el miércoles en el estado más poblado del país, privando a la canciller Angela Merkel de la mayoría en la Cámara Alta del Parlamento Nacional, y elevando el riesgo de acrecentar la parálisis política, dijo AP.

La socialdemócrata Hannelore Kraft fue elegida como gobernadora de Renania del Norte-Westfalia por el parlamento estadual de esa demarcación, que tiene unos 18 millones de habitantes e incluye a Colonia y a la región industrial del Ruhr. La votación ocurrió dos semanas después de que la alianza de centroderecha de Merkel perdiera en unas elecciones estatales.

Kraft controla ahora los votos del Estado en la Cámara Alta del Parlaaprobar algunos proyectos de ley, dejando a la coalición de Merkel co solo 31 de los 69 votos allí.

El Gobierno federal tendrá que regatear con los opositores para la aplicación de diversos planes, entre ellos, posiblemente, una propuesta para ampliar la vida de las centrales átomo eléctricas de Alemania, a lo que la oposición se opone enérgicamente.

Gobiernos pasados de Alemania han trabajado con frecuencia sin contar con la mayoría, haciendo concesiones para conseguir la aprobación de proyectos de ley, pero la coalición nacional de centroderecha de Merkel ya tuvo un inicio poco halagüeño, tras asumir sus funciones en octubre pasado.

Desvían a Egipto barco con ayuda libia para palestinos de Gaza

AL ARISH, Egipto, 14 de julio.-Un carguero con ayuda libia que se dirigía a romper el bloqueo de Gaza solicitó y obtuvo el miércoles permiso para atracar en el puerto egipcio de Al Arish, anunció el canciller de Egipto, Ahmed Abul Gheit, antes de que entrara en aguas

"El carguero libio con ayuda humanitaria para Gaza entró en aguas territoriales egipcias y se dirige hacia Al Arish", dijo la televisión egipcia.

"En cuanto el carguero llegue a Al Arish, las autoridades lo descargarán v entregarán la ayuda a la Media Luna Roia egipcia, que la entregará a los palestinos", precisó Abul Gheit.

Funcionarios en Al Arish dijeron que esperaban que el barco, cargado con unas 2 000 toneladas de alimentos y medicinas, atracase en este puerto del norte del Sinaí el miércoles por la noche (local).

Por otra parte, una a mujer palestina murió y otras cuatro personas resultaron heridas durante un ataque de fuerzas israelíes en la frontera con Gaza, reportaron hoy fuentes locales, mientras en Jerusalén Este se denunciaron nuevas demoliciones de casas árabes, informó PL.

Fuentes médicas en esta franja costera precisaron que las víctimas, incluida la fallecida y dos familiares suyos, fueron baleadas por soldados sionistas en la aldea de Johar A-Deek.